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第９９４回教育委員会 会議録 

 

平成２６年４月２４日  

１４：００～１４：３０ 

（出席者紹介） 

 

＜総 務 課 長＞ 

 

 

 

 

＜総 務 課 長＞ 

 

 

 

 

＜総 務 課 長＞ 

 

① 開   会 

 

＜長 南 委 員 長＞ 

 

②会議録署名委員

の指名 

 

＜長 南 委 員 長＞ 

 

③ 会期の決定 

 

＜長 南 委 員 長＞ 

 

＜各 委 員＞ 

 

＜長 南 委 員 長＞ 

 

④ 報   告 

 

＜長 南 委 員 長＞ 

 

 

 

 

  

平成 26 年度を迎え、最初の委員会の開催となりますので、開会に

先立ちまして、出席者を御紹介申し上げます。 

 

 ≪ 出席者を紹介 ≫ 

 

報告及び議案説明のない職員につきましては、ここで退室させて

いただきます。 

 

≪ 退 室 ≫ 

 

それでは、委員長、開会をお願いいたします。 

 

 

 

ただいまから、第９９４回教育委員会を開会いたします。 

 

 

  

 

会議録署名委員に、松村委員と涌井委員を指名いたします。 

 

 

 

 会期は、本日一日としていかがですか。 

 

 異議なし。 

 

 御異議なしと認め、会期は本日一日に決定いたします。 

  

 

 

 議事に先立ち、報告があります。 

 （１）「平成26年３月新規高等学校卒業者の就職内定状況について」

は、資料配布のみとし、事務局の説明を省略いたします。 

 次に（２）「山形県いじめ防止基本方針について」、義務教育課長
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＜義務教育課長＞ 

 

＜長 南 委 員 長＞ 

 

 

＜義務教育課長＞ 

＜高校教育課長＞ 

 

＜長 南 委 員 長＞ 

 

＜長 南 委 員 長＞ 

 

 

 

 

 

 

＜涌 井 委 員＞ 

 

 

＜義務教育課長＞ 

 

 

 

 

 

＜涌 井 委 員＞ 

 

 

＜義務教育課長＞ 

 

 

 

 

＜涌 井 委 員＞ 

 

 

 

 

より報告願います。 

 

  ≪ 報 告 ≫ 

  

 引き続きまして、（３）「いじめに関する調査結果について」、義務

教育課長と高校教育課長より報告願います。 

 

  ≪ 報 告 ≫ 

  ≪ 報 告 ≫ 

 

 御質問等ございますか。 

 

 スポーツ保健課長はいますか。 

 ドッジボールで最後まで残ることは、かつてはヒーローでしたが、

今は異なり、みんなで１人にボールをぶつけるようないじめのモデ

ルになり、今は小学校でドッジボールをしなくなったということを

聞きました。あとで改めて質問しますので、スポーツ保健課長を呼

んでください。 

 

 いじめに関する調査結果について、アンケート回答の何をもって

いじめと判断したのですか。 

 

 アンケートは無記名で、いじめの態様ごとに「○（マル）」をつけ

る形になっています。単にアンケートに「○」がついていたという

ことをもって、いじめがあったとするのではなく、クラスで１人で

も「○」をつけた子がいれば、クラスで十分面談をし、嫌な思いを

したということを確認したうえで、いじめと判断しています。 

 

 私たち保護者にもアンケート調査がありました。その結果につい

てどういう方法で保護者に戻すことを考えていますか。 

 

 保護者の方から「うちの子がいじめられた」という情報があれば、

その子と保護者の方から話を伺い、詳しい状況や子供の心のありよ

うなどを確認して、保護者の方と連携し、継続的な支援を学校とし

て行っていかなければならないと考えています。 

 

 当事者となる子の保護者に情報を伝えるのは当然だと思います

が、自分の子供がいじめられていないと思われる家庭であっても、

自分の子供の学校における調査結果がどのような状況だったか、保

護者として知りたいと思うはずです。ただ、学校単位というのは難

しいのかもしれないので、たとえば新庄市などの単位で。 
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＜義務教育課長＞ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜松 村 委 員＞ 

 

 

 

 

＜義務教育課長＞ 

 

 

 

 

 

 

＜長 南 委 員 長＞ 

 

 

＜スポーツ保健課長＞ 

 

 

＜長 南 委 員 長＞ 

 

 

 

 

＜スポーツ保健課長＞ 

 

 

 

 

 

 

 

 県教育委員会として、統一的にどのようにしてほしいとは学校に

申し上げていませんが、このいじめの問題に関しては県全体での取

り組みでもあるので、各学校での調査結果を保護者の方に説明して

いくことは当然必要なことであると考えています。ＰＴＡ総会や、

学年の総会などで、昨年の調査結果はどういう状況だったかを説明

している学校は多いのかなと思います。 

 当然説明責任を果たしながら。みんなでいじめ防止、対応してい

くということは大事な姿勢ですので、丁寧に説明をしていくことは

必要と思っています。 

 

 調査結果をみると、例えばインターネットでのいじめは、小、中、

高と構成比が増えていっており、その他にもそれぞれ特徴的な数値

の流れがあります。その原因、特徴を把握、追究すると対策を立て

ることができるのではないかと感じました。 

 

 校種ごとに調査結果をわけましたが、フォーマットは同じですの

で、校種が上がると、又は学年が上がるとどういう傾向があるかを

当然分析していかないといけないし、子供たちの発達段階に応じた

対応をとっていかなければならないと思っています。 

 

≪ スポーツ保健課長入室 ≫ 

 

 スポーツ保健課長、ドッジボールはどれくらいの学校でやってい

ますか。 

 

 小学校の体育の授業でやっています。全国的な大会があり、その

ルールに基づきやっていると思うのですが。 

 

 ドッジボールをやらないという学校がでてきたと聞きました。 

 例えば、残った１人に対し３人でボールを投げることがいじめに

似ているということで、ドッジボールをやらないという学校が増え

てきた。私はちょっと違うような気もしますが。 

 

 スポーツは勝った、負けた、強い、弱いという状況が必ず出てき

ますが、そういった結果で差がつくわけではないということ、ルー

ルを守り、仲間と協力し、社会性を身につけること、フェアプレー

の精神が重要であると考えています。授業でも当然そうであると思

いますので、単純に、すぐいじめにつながるというものではないし、

スポーツを通して、ルール、規範性を学ばせていく有効な手段であ

ると捉えてほしいと思います。 
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＜長 南 委 員 長＞ 

 

＜スポーツ保健課長＞ 

 

＜長 南 委 員 長＞ 

 

⑤ 議   事 

 

＜長 南 委 員 長＞ 

 

 

 

＜総 務 課 長＞ 

＜文化財・生涯学習課長＞ 

 

＜長 南 委 員 長＞ 

 

＜長 南 委 員 長＞ 

 

＜各 委 員＞ 

 

＜長 南 委 員 長＞ 

 

＜長 南 委 員 長＞ 

 

 

＜各 委 員＞ 

 

＜長 南 委 員 長＞ 

 

 

 

⑥ 閉   会 

 

＜長 南 委 員 長＞ 

 

 だが、学校ではそのような動きがあるようです。 

 

 実態を把握してみます。 

 

 ほかになければ議事に入ります。 

 

 

 

議第１号「山形県立うきたむ風土記の丘考古資料館に係る指定管

理者の募集について」、総務課長と文化財・生涯学習課長より説明願

います。 

 

 ≪ 議第１号  説 明 ≫ 

 

 

御意見、御質問等ございますか。 

 

なければ、原案のとおり可決してよろしいですか。 

 

異議なし。 

 

御異議なしと認め、議第１号は、原案のとおり可決いたします。 

 

次に、議第２号及び議第３号は人事に関する案件となりますので、

これより秘密会としていかがですか。 

 

異議なし。 

 

御異議なしと認め、議第２号及び議第３号を秘密会といたします。 

 

≪関係者以外退室 議第２号及び議第３号は秘密会にて審議≫ 

 

 

 

 これで、第９９４回教育委員会を閉会いたします。 

 

 


